ESPAÑA: MANIFIESTO DEL MUNDO DE TRABAJO EN APOYO DE SUMAR

Antonio Baylos Publicado en el blogspot del autor

Esta tarde deñ 19 de julio se va a presentar esta tarde a la opinión pública un manifiesto de apoyo del mundo de trabajo a las candidaturas de SUMAR en las elecciones generales del domingo y a Yolanda Díaz como presidenta del gobierno. El manifiesto se entregará al equipo de campaña de SUMAR y a continuación tendrá lugar a las 17,00 una rueda de prensa en la que participarán Amparo Merino, catedrática de Derecho del Trabajo de la UCM y responsable del grupo de trabajo sobre Trabajo Decente de SUMAR, Enrique Lillo, histórico abogado laboralista de CCOO, Alejandra Ortega, responsable países árabes, Africa, Asía y OIT, Secretaría Confederal internacional, cooperación y migraciones CCOO, Ricard Andreu, dirigente sindical que junto con Amparo Merino ha coordinado la recogida de firmas, Juan Escrich, Secretario de CCOO SEAT Barcelona y miembro del comité Intercentros, Ana Villaseñor, colaboradora sindical de jóvenes CCOO y Carlos Aristu, secretario general de la Unión Provincial de CCOO de Sevilla.

Esta composición abigarrada de la mesa en la conferencia de prensa prevista perite visibilizar lo que el manifiesto quiere significar. Por un lado, quiere revalorizar de manera expresa el conjunto de medidas sociales que el Ministerio de Trabajo y Economía Social ha ido poniendo en práctica en estos tres años y medio en medio de impresionantes crisis económicas y sociales. De otro, insiste en la necesidad de avanzar en el desarrollo de los derechos individuales y colectivos de las personas trabajadoras de todas clases porque la ampliación de derechos supone acceder a la condición de ciudadanía plena que reconoce la constitución al definir el Estado español como un estado social y de derecho.

Pero la característica más relevante del manifiesto es la gente que lo ha impulsado y que se reclama de ese "mundo del trabajo". En efecto, firman este documento tanto dirigentes históricos como Antonio Gutierrez, Ignacio Fernandez Toxo o Suso Díaz como otras personas que están en la dirección confederal de CC.OO. o en la Fundación 1 de mayo, numerosos dirigentes de diversas federaciones de rama, junto con una impresionante adhesión de delegados sindicales y miembros de comités de empresa de CCOO y de UGT, y de simples afiliados y afiliadas a estos sindicatos. A su vez, junto a este bloque de personas de una fuerza de trabajo organizada colectivamente en los sindicatos de clase, aparece un importante número de abogados laboralistas, economistas y sociólogos que defienden y asesoran técnicamente la acción colectiva del sindicalismo confederal, unido a casi un centenar de profesoras y profesores universitarios de derecho del trabajo y de la seguridad social de prácticamente todos las sedes universitarias del país – y de todos los estratos académicos - , una muestra evidente de la unidad que se ha ido forjando entre la experiencia de la acción sindical, la tutela de los derechos individuales y colectivos como forma de reforzar su eficacia en la defensa ante los tribunales y la reflexión teórica sobre las formas de producir reglas y normas que disciplinan las relaciones laborales, tanto a través de la autonomía colectiva como de la intervención normativa pública. Esta que en otros tiempos se denominaba "alianza" entre fuerzas del trabajo y de la cultura se muestra hoy como un espacio común de reflexión y de propuesta política en una dirección inequívoca, la de la profundización de los derechos laborales y sociales y del Estado social como única forma de poder defender el sistema democrático en su conjunto.